

menghadapi tantangan globalisasi ekonomi yang berlokasi di Paris Perancis. Kurikulum nasional yang diadaptasi dan diadopsi dengan kurikulum internasional tersebut dinamakan dengan kurikulum adaptif. Sesuai dengan Peraturan Menteri Pendidikan Nasional (Permendiknas) No. 22/2006, dan No.23/2006, bahwa sekolah-sekolah diberikan kebebasan dalam mengembangkan kurikulum pendidikannya.

Proses penyusunan kurikulum adaptif, ditempuh dengan cara *benchmarking curriculum*. Secara umum diketahui bahwa *benchmarking curriculum* atau kurikulum rujukan adalah proses untuk mendukung peningkatan kurikulum melalui kombinasi antara kurikulum dalam negeri dengan kurikulum luar negeri, di mana negara luar yang menjadi acuan penilaian adalah negara maju. Selanjutnya, dibentuk tim pengembang kurikulum yang terdiri dari kepala sekolah dan tim guru bidang studi untuk melakukan pengembangan kurikulum adaptif. Pengadaptasian dan pengembangan kurikulum yang dilakukan, harus menganut prinsip-prinsip pengembangan kurikulum. Cara yang dilakukan adalah dengan menganalisa kompetensi dan materi yang terdapat dalam kurikulum internasional. Langkah selanjutnya yakni upaya penggabungan serta penambahan kompetensi dan materi yang ada dalam kurikulum nasional dan internasional tersebut agar menjadi satu kesatuan kurikulum yang mengakomodasi kedua tujuan kurikulum.

Dari sekian banyak kurikulum internasional, salah satu yang populer digunakan di Indonesia yaitu kurikulum *Cambridge Internasional*

Examinations (CIE). Cambridge Internasional Examinations (CIE) adalah bagian dari The Cambridge Assesment Group, organisasi nirlaba di bawah University of Cambridge. Jaringan penyelenggara sistem kurikulum ini telah digunakan di 150 negara. Kurikulum ini menekankan fleksibilitas, sejak pendidikan dasar hingga menengah. Siswa bebas memilih pelajaran sesuai kemampuan dan minat, sehingga mereka dapat mengeksplorasi kemampuannya. Sistem kurikulum yang umum diterapkan di sekolah-sekolah Inggris ini, juga banyak digunakan di Amerika Serikat, Kanada dan negara-negara lain, dengan beberapa penyesuaian. Secara berkala, dewan dan sindikasi universitas akan membantu mengarahkan pelaksanaan sistem kurikulum cambridge di sekolah-sekolah yang menggunakan sistem ini.

Cambridge Internasional Examination (CIE) menyediakan beberapa jenis kualifikasi kurikulum. Jenis kualifikasi kurikulum tersebut di antaranya adalah kurikulum *Cambridge Geberal Certificate of Education Ordinary Level* yang biasa disebut GCE 'O' level, *Internastional General Certificate of Secondary Education (IGSSE)*, *Cambridge IGCSE Co-ordinated Sciences* dan *Cambridge General Certificate of Education Advanced and Advanced Subsidiary Level* atau yang biasa disebut GCE A & AS Level. Cambridge IGCSE, Cambridge AS dan A Level telah diakui oleh berbagai universitas dan perusahaan dunia terkemuka sebagai bukti terdepan di dalam kemampuan akademis. Cambridge IGCSE, adalah kurikulum internasional yang paling populer di dunia selama 16 tahun tahun, dan telah diterapkan di 3700 sekolah di 140 negara. Sedangkan, Cambridge AS dan A Level, yang

diperuntukkan bagi peserta didik berusia 16 hingga 19 tahun, telah diimplementasikan di lebih dari 125 negara.⁴ Oleh karena itu, beberapa sekolah menggunakan kurikulum adaptif dengan mengacu pada kurikulum cambridge. Demikian ini dilakukan karena lembaga pendidikan (sekolah) berkeinginan menghasilkan lulusan yang berkualitas yang diakui secara internasional. Siswa lulusan sekolah yang menggunakan kurikulum internasional dapat melanjutkan sekolah dengan kurikulum yang sama. Siswa tersebut tidak perlu mengikuti ujian kesetaraan atau penyesuaian, sebagaimana berlaku pada siswa yang berasal dari sekolah lain, dengan sistem kurikulum yang berbeda. Hal tersebut menjadi alasan beberapa sekolah di Indonesia menggunakan kurikulum adaptif. Sebuah kurikulum yang sudah dirancang dengan baik tidak akan ada artinya jika tanpa proses pembelajaran. Kurikulum dan pembelajaran merupakan dua istilah yang berbeda tetapi tidak dapat dipisahkan satu dengan lainnya. Keduanya mempunyai posisi yang sama. Kurikulum merupakan segala sesuatu yang ideal, sedangkan pembelajaran merupakan realisasi dari idealisme suatu gagasan. Jika kurikulum adalah programnya, maka pembelajaran merupakan implementasinya. Jika kurikulum merupakan teorinya, maka pembelajaran adalah penerapannya. Jika kurikulum merupakan teorinya, maka pembelajaran merupakan praktiknya. Apa yang dilihat dan dilakukan dalam

⁴ Lee Satryo Adjie, *Komparasi IB dan CIE dalam pendidikan dasar*, diakses dari <http://cieofuai.wordpress.com/2012/01/17/komparasi-ib-dan-cie-dalam-pendidikan-dasar/>, pada tanggal 31 Mei 2013 pukul 10.40

- BAB I : PENDAHULUAN**, Dalam bab ini peneliti memaparkan secara singkat tentang beberapa permasalahan yang melatar belakangi penelitian ini, yaitu merupakan pendahuluan yang terdiri dari latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konseptual, dan sistematika pembahasan.
- BAB II : KAJIAN PUSTAKA**, Dalam bab ini berisi kajian teori yang menjelaskan secara rinci tentang konsep kurikulum cambridge, dasar-dasar penetapan kurikulum cambridge di Indonesia, tujuan kurikulum cambridge.
- BAB III : METODE PENELITIAN**, Bab ini merupakan penjelasan tentang metode penelitian yang peneliti gunakan yang terdiri dari pendekatan dan jenis penelitian, lokasi penelitian, sumber data, prosedur pengumpulan data, analisis data, pengecekan keabsahan temuan, dan tahapan penelitian.
- BAB IV : PENYAJIAN DAN ANALISIS DATA**, Pada bab IV (empat) ini merupakan pembahasan mendetail yaitu gambaran umum MINU Pucang Sidoarjo, paparan data penelitian, dan analisis hasil penelitian.
- BAB V : PENUTUP**, Bab ini merupakan penutup dari seluruh rangkaian pembahasan, yaitu berisikan tentang kesimpulan dan saran-saran.